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嘉里擬獨資投東半山地

任志剛：內地有足夠工具壓通脹

匯豐香港PMI跌至七個月低位

香港文

匯 報 訊

（記者 廖

毅然）市
場近日關
注內地通
脹問題，
近期人民
幣兌美元
亦連創新

高，前金管局總裁任志剛（見圖）

昨認為，讓人民幣升值以控制通
脹，短期作用不大，亦可能影響周
邊經濟，他個人並不贊成。他指，
內地有足夠的金融政策工具控制通
脹，匯率只是其中一個，其他還包
括有加息及上調存款準備金率等。

匯率控通脹 長期才有效
任志剛指，若要以匯率控制通

脹，要長時間才有效用，但相信中
央不希望「落藥太重」。他指出，近
期人民幣升值，某程度上反映美元

弱勢。人行去年至今多次加息及調
高存款儲備金率，任志剛指，內地
有足夠工具壓抑通脹，期望內地通
脹會由高位向下調整。

美國聯儲局未有提及第二輪量化
寬鬆政策在6月底結束後，會否推出
新措施，任志剛認為這反映聯儲局
對通脹及通脹預期的憂慮。他指
出，當寬鬆貨幣政策推行到某一個
程度，對經濟的效用就會開始減
退，美國現正陷入兩難，若退出寬
鬆貨幣政策，或會對經濟增長有負
面影響，若不退出寬鬆貨幣政策，
又會引致通脹。但他相信，面對通
脹升溫的風險，聯儲局不會進一步
推出QE3。

料美年內加息機會不大
鑑於美國當局擔心通脹風險及債

務危機，情況仍未明朗，任志剛認
為美國今年內加息機會不大，即使
加息亦只屬將寬鬆貨幣政策帶回正
常水平之策略，力度不會大。

香港文匯報訊（記者 李永青）匯豐公
布，4月份香港採購經濟指數(PMI)由3月
份的54.9降至52.9，跌至7個月以來低
位。匯豐香港區總裁馬凱博表示，雖然
市場的投入及產出價格上升的通脹壓力
持續，但目前仍難判斷新實施的最低工
資法例對本港經濟影響，要密切留意有
關情況。

調查指出，香港企業的經營活動在過去
22個月均見增長，但4月份增張溫和，且增
幅為去年8月份以來最慢，其中來自中國的
新增訂單增速下降，但情況仍屬穩健。

4月份的採購活動卻大幅放緩，僅見輕微
升幅，供貨表現持續惡化，供貨延誤率加
劇，部分是因為日本地震令供應中斷所
致。

永亨：港存款利率有望上調
香港文匯報訊（記者 馬子豪）永亨銀

行(0302)董事長兼行政總裁馮鈺斌表示，
來自內地的貸款需求增加，在各香港銀
行爭取存款下，他認為本港存款利率有
望上調。

短期內上調按息至H+1.5厘
馮鈺斌昨於該行股東大會後指，該行首

季貸款增長，低於整體市場按季增7.3%的
水平，期內中國內地及澳門相關貸款佔其
總額之30%；全年而言，冀貸款增長可保
持10%的按年增長，較去年的20.8%慢。至

於拆息按揭(H按)，他指短期內亦將會跟隨
市場，將之調整至H加1.5厘，目前該行H
按利率為H加1.2厘。

至於存款，馮鈺斌指該行表現高於市
場，而存款增長較貸款增長為快，故目前
貸存比率已較去年底的71%略低。他預
期，當內地進一步收緊銀根，會有更多內
地企業來港借貸，銀行為了應付貸款需求
而須致力吸取更多存款，認為存款利率將
會上調。該行首季淨息差則維持於1.7%，
與去年下半年相若，未來再收窄的壓力不
大。

上海醫藥於昨日公布招股詳情，該股
擬發行6.64億H股，當中95%為國際配
售，5%為公開發售，另有15%超額配股
權。招股價介乎21.8元至26元，集資額最
高可達172.7億元。市場消息透露，上藥
國際配售超額3倍，並有長線投資者入
飛。

上藥今年盈利料逾21億
據其招股文件顯示，是次集資額的用

途，有約40%用於擴展及加強分銷網絡及
鞏固現時的分銷網絡；約30%用於併購內
地及海外的製藥廠以及內部整合現有的
醫藥業務；約10%用於產品研發；約10%
用於投資資訊科技系統及平台；其餘10%
則用於營運資金及一般企業用途。

集團主要業務包括藥品分銷及供應鏈
服務、製藥業務、藥品零售，3項業務分
別佔2010年總收入的78%、21.6%和

4.6%。2008年至2010年過往3年的盈利分
別為6.97億元（人民幣，下同）、12.96億
元和13.68億元，截至2011年底，盈利預
測不少於21億元。

淡馬錫郭鶴年中銀入股
該股已引進包括新加坡主權投資基金

淡馬錫斥資、馬來西亞首富郭鶴年旗下
國浩集團、國際藥業巨頭輝瑞(Pfizer)以及
中銀集團，共計5.5億美元的投資額。

集團執行董事兼總裁徐國雄表示，上
藥確實有22種產品被列入發改委對藥品
的價格調查，佔2010年製藥業務分部收
入的10.8%，但他認為，國家藥品限價政
策對集團影響並不大，因為集團抗風險
能力強；藥品出廠價與政府限定的最高
售價中間仍有不少空間。

他續稱，發改委調控的是基本藥品，
而這些基藥對集團毛利的貢獻小於

20%。集團未來將進一步調整產品結
構，提高主要產品的銷售增長及毛利
率，並將部分低毛利率的產品轉移至欠
發達的地區進行生產。

集團董事長呂明方並預期，公司毛利
率未來3至5年將會穩定提高，經營利潤
率3年內亦會保持上升趨勢。

備受關注的嘉能可，除引入眾多重量
級基礎投資者外，更吸引人的是，嘉能
可又「製造」出5位億萬富翁。

嘉能可CEO成歐洲首富
據報道，若嘉能可610億美元的IPO估

值實現的話，向來默默無聞的嘉能可首
席執行長官Ivan Glasenberg 持有嘉能可

股權的價值將高達100億美元左右，將成
為歐洲首富之一。同時，有另外4名董事
亦將在一夜之間成為身價高達數十億美
元的富翁。包括公司的銅業務聯席主管
Danie Mate和Telis Mistakidis，他們所持
有的股權，估值或超過37億美元，以及
煤礦業務董事Tor Peterson和石油交易主
管Alex Beard，將分別持有價值32億美元
和28億美元的股權。

另外，遠大中國（2789）宣布，最終
發售價定為每股1.5元，較其之前招股價
1.92元至2.78元降幅達22%－46%，惟發
行股數維持不變，仍為15億新股，集資
額為22.5億元。該股預計於5月17日（下
周二）掛牌。

香港文匯報訊（記

者 邱婷）港府下周再
拍賣三幅地皮，相信
會再引起發展商激烈
競投。嘉里建設(0683)
執行董事朱葉培昨日
表示，該三幅地皮均
為「靚地」，該集團
對東半山司徒拔道地

皮較感興趣，計劃獨資競投。他並透露，除了本周將
推售的現崇山，今年集團還將推出位於德輔道西及跑
馬地的住宅項目，預計三個項目共可套現約175億元。

靚地乏供應 料「賣得好價」
朱葉培表示，司徒拔道地皮條件優良，並能配合集

團的發展方針，而本港優質地皮供應短缺，加上項目
規模大，料能「賣得好價」，另外兩幅地皮亦具發展豪
宅項目的潛力。他認為，政府現時的賣地政策有助發
展商更清晰釐定市場策略，市民亦能更深入了解樓盤
供應情況，有助市場穩定。

該集團旗下現崇山項目將於周六（7日）正式發售，
朱葉培冀能售出約350至400伙單位，佔整個項目約
40%，若售出400伙單位，將可套現約50億元，現時已
錄得約600名有興趣的買家登記，對市場反應感到滿

意。

現崇山加價與否視市場反應
朱葉培透露，若現崇山項目全數售出，可套現約100

億元。他又表示，該項目自推出至今實際只加價3%-
4%，未來會否加價則視乎市場反應。

提及土地註冊署公布上月樓宇買賣合約宗數及金額
均下跌，是否反映樓市冷卻，他並不認同，認為數字
僅反映市況趨於穩定。他指，一手物業成交在3、4月
份已見回升，由於樓市在未來數年仍會是求大於供，
加上現時本港息口不會大幅上升，故預期樓價未來將
會平穩發展。

上藥配售傳超額3倍
嘉能可「製造」出5位億萬富翁

香港文匯報訊（記者 劉璇） 雖港股連跌7日，但似乎對新股市場

並無大的外圍影響。已於A股上市的醫藥新股——擬發行6.64億H股

的上海醫藥（2607），作為又一隻集資逾百億的重磅股，或再一次燃

起醫藥概念的熱潮。另外，嘉能可（Glencore）於5月4日設定其招股

價介乎4.8英鎊至5.8英鎊，以此招股價計算，相當於其招股價為每股

61.6港元至74.4港元，以每手100股計算，其入場費約為7,517港元。

據《金融時報》報道，嘉能可首日正式推介已錄得足額認

購，受投資者的熱烈追捧。

調查：
六成人反對港交所合併
香港文匯報訊（記者 李永青）到底在財務會

計及商界專業人士眼中，未來香港經濟將面臨哪
些挑戰及如何定位？澳洲會計師公會的調查發
現，未來5年香港面臨的三大經濟難題，包括來
自上海及新加坡的競爭加劇、公司營運成本不斷
上升，及社福開支增加等。同時，有61.7%受訪
者認為港交所（0388）不應與其它交易所合併，
以增加其亞洲上市中心之地位，反對的原因是香
港不會因合併而受惠。

港未來臨三大挑戰
調查顯示，34%受訪者認為在未來5年，香港

面臨最大的經濟問題是與上海及新加坡的競爭將
會升級；逾20%人士認為是公司營運成本不斷上
升；另16%人士擔心社會福利開支上升。

面對新加坡亦有意發展為人民幣離岸結算中
心，該會大中華區分會前會長楊佳錩表示，新加
坡較香港的優勢，在於與東南亞國家關係較密
切，擁有地緣優勢，香港則背靠中國，這個優勢
始終是新加坡無法取替的。

被問及香港要發展成為人民幣離岸結算中心，
應推行哪些措施？近三成受訪者認為，要確保人
民幣在香港有足夠的流動性，以支援人民幣相關
產品發展。楊佳錩表示，香港要發展人民幣離岸
中心，問題在於缺乏人民幣高息投資產品。

促推人民幣中央結算
同時，該會又建議，香港應推行人民幣中央結

算系統，允許以人民幣結算各種人民幣金融產
品，並促進人民幣債券資金匯出的機制暢順，減
低相關交易成本，令香港發展成為活躍的離岸人
民幣債券市場。

該會在今年4月17至19日期間，以網上問卷方式
訪問了277名來自會計、法律、金融及商界人士。

東亞授出595萬份認股權
李國寶獲200萬份
香港文匯報訊　東亞銀行（0023）宣布，根據

僱員認股計劃，向個別合資格人士授出合共595
萬份認股權，其中行政總裁李國寶將獲200萬
份。有關認股權行使價為每股32元，有效期分別
為2017至2019年到期不等。昨日該股收報31.6
元，升1.1%。

李國寶去年總薪酬為3,020萬元，較09年的
5,780萬元減少47.8%，其中酌情花紅為1,110萬
元，袍金60萬元，薪金、津貼及實物收益860萬
元，餘下920萬元為認股權。

渣打高管：決心控制支出增長
香港文匯報訊　渣打集團（2888）昨舉行股東

大會，雖然集團今年首季成本增長較其生意快，
但該行管理層仍揚言會繼續進行投資，投放於開
設新分行及更新系統技術上。日前該行發表的中
期管理層報告披露，首季開支與去年下半年水平
相若，惟首季成本增長大於收入增幅。該行管理
層昨重申對控制支出增長的決心，並指成本用於
業務擴充及技術提升。

該行主席莊貝思亦重申，無意將其總部遷出倫
敦。

澳洲會計師公會調查摘要
○未來5年本港三大經濟難題：上海和新加坡的競

爭加劇、公司營運成本不斷上升、社福開支增

加

○如何鞏固全球金融中心地位：發展香港成為人

民幣離岸中心、吸引更多公司來港上市、加強

香港作為資產管理中心的角色

○近62%受訪者反對港交所與其它交易所合併

○45.3%受訪者認為擴大稅務協定網絡，讓企業

受惠股息、利息及特許權使用費的預扣稅寬

減，可吸引企業來港設地區總部

○46.7%受訪者認為，特區政府應改善環保以吸

引更多企業來港設立地區總部

製表：香港文匯報記者 李永青

■市傳上藥國
際配售超額3
倍，並獲新加
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來西亞首富郭
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■嘉里建設執行董事朱葉
培。香港文匯報記者邱婷 攝


